

ché, et Mgr Williams reçut le pallium des mains du cardinal McCloskey, alors simplement archevêque.

Le diocèse de Boston a été érigé en 1808, et Mgr Williams en est le quatrième titulaire. Le premier a été Mgr J. Cheverus, mort cardinal archevêque de Bordeaux, en 1836 ; le second a été Mgr J. Fenwick, de 1825 à 1846 ; et le troisième, Mgr J.-B. Fitzpatrick, de 1844 à 1866.

Cet archidiocèse est aujourd'hui l'un des plus prospères. Il comprend 297 prêtres séculiers, 83 réguliers, 170 églises, 12 stations, 3 collèges, un grand séminaire tenu par les sulpiciens, 10 orphelinats, 7 hôpitaux, 63 couvents, 1,068 religieuses, 50 écoles paroissiales fréquentées par 30,000 enfants, et une population catholique d'un demi-million.

Les missions de Madagascar

Depuis 1861, époque à laquelle 66 jésuites ont fondé les missions de Madagascar, où ils ont trouvé un seul catholique, on compte aujourd'hui dans cette île 130,000 catholiques. Les Pères de la Compagnie y ont construit une cathédrale, 300 églises et 400 résidences auxquelles sont unies des écoles où, avec le concours des religieuses et de quelques maîtres laïques, on donne l'instruction à 18,000 enfants des deux sexes.

Cette grande île de l'Océan indien, découverte par les Portugais en 1506, a pour capitale Tananarive, compte environ 4 à 5 millions d'habitants parmi lesquels les Hovas dominent par le nombre et l'intelligence, et est placée sous le protectorat de la France, qui doit aux Missions catholiques sa situation à Madagascar.

Le Prêtre et le Maudit

(Suite)

—Jean, dit-il lentement, Notre-Seigneur a dit : « Si l'on vous donne un soufflet, tendez l'autre joue », mais il n'a pas dit ce qu'il fallait faire après. Eh bien ! j'ajoute, moi, que si tu ne t'en vas pas de ma route, je vais te jeter dans la boue et te passer sur le corps.

L'autre ne bouge pas. Toujours tranquille, l'abbé Martin continue :

—Écoute : c'est la seconde fois que tu cherches à me nuire,